
令和６年度豊中市PTA連合協議会・第4回役員会 

連Pスローガン「豊中っ子の笑顔のために みんなが参加しやすい活動を」 

10月15日（火）19時～教育センター 

次第 

（進行：社会教育課） 

１．会長あいさつ                            三間会長 

２．各ブロックより報告 

  北東部ブロック                        枝川ブロック長 

  北中部ブロック                        福永ブロック長 

  北西部ブロック                        藤澤ブロック長 

  東部ブロック                         吉野ブロック長 

  西部ブロック                         寳積ブロック長 

  南部ブロック                        三間副ブロック長 

 

３．教育委員会より報告、質疑応答                  長坂事務局長 

堤理事 

〇PTA会費の徴収についての情報共有及び相談について 

①次年度のPTA会費の学校での徴収にかかる通知について（情報共有） 

②農協のインターネットバンキングへの切替えについて（情報共有） 

③アズカルクの廃止について（情報共有） 

④新入生保護者への口座開設の案内のタイミングについて（相談） 

   

  〇PTAの今後の形（会費徴収しない保護者会等） 

 

４．議題案件 

   ・市長タウンミーティング「11/5（火）11時～12時の参加者」 

   ・PTA大会2/1（土）13時～15時（仮予約＠文化芸術センター小ホール） 

    「開催方法・趣旨・内容」 

   ・大阪府PTA表彰「1/18（土）府P研究大会にて」 

 

５．その他 

   ・役員からPTA関連の質疑応答 

   ・事務局から連絡 

   ・次回開催日程の確認      月  日（  ）19時～教育センター 

６．閉会あいさつ                            会長代行 



豊中市 PTA 連合協議会・第４回役員会 議事概要 

 

開催日時：10月 15日（火）19 時～21時 

開催場所：教育センター研修室、オンラインとのハイブリッド形式 

出  席 者：〈豊中市ＰＴＡ連合協議会〉（以下、「連Ｐ」という） 

三間会長（庄内さくら学園）、福永会長代行（3中）、 

藤澤会長代行（14中）、菅野副会長（北緑丘）、吉野副会長（16中）、

窪田副会長（北条）、寳積副会長（原田）、小泉副会長（箕輪）、 

中村顧問（大池）、岩田顧問（14中） 

「ズーム出席」枝川副会長（西丘） 

〈豊中市教育委員会〉 

長坂事務局長、堤理事、北村教育委員会次長兼社会教育課長、 

北田社会教育係長、佐々本主査 

 

〇次第 

１．会長あいさつ 

三間会長から、運動会や秋のPTA行事も多い中、子ども達を応援して笑顔にする

PTA活動を続けていきたい旨、挨拶があった。 

 

２．各ブロックより報告 

〇枝川副会長（北東部ブロック）からの報告 

 ・PTA大会、保護者負担費無償化に伴うPTA会費徴収、千里ふれあいフェスタに

ついて情報交換した。 

〇福永会長代行（北中部ブロック）からの報告 

・PTA大会、校外学習等で行く大阪万博について情報交換した。 

〇藤澤会長代行（北西部ブロック）からの報告 

・9/28（土）に行うスポーツ大会のイベントとして「水鉄砲大会」を開催し、50

名の子どもが参加し楽しんでもらえた。 

〇吉野副会長（東部ブロック）からの報告 

・PTA大会について情報交換した。 

〇寳積副会長（西部ブロック）からの報告 

 ・11/24（日）開催予定の研究大会、PTA大会について情報交換した。 

〇三間会長（南部ブロック）からの報告 

・12/8（日）開催予定のスポーツ大会「モルック大会」、研究大会「地域の危険

個所アプリ」、それぞれの実施計画について情報交換した。 

 

３．教育委員会より報告、質疑応答 

北村次長から、PTA会費徴収について、以下の通り情報提供があった。 

  〇令和7年度以降も引き続き、学校でのPTA会費徴収を行うよう、10/1（火）に

学校に通知文を出した。 



〇桜井谷小・桜井谷東小・２中の３校は農協と提携しているが、農協が令和7年

度からインターネットバンキングでの口座振替に変更する。それに伴い、社会

教育課と農協の間で交渉しているが、PTAの口座振替の負担額が増える。 

 〇豊中市の学校ではアズカルクシステムを使用して、保護者との口座振替等の事

務作業を行ってきたが、債務管理のためのシステムであるため、保護者負担費

無償化に伴い、そのシステムは令和6年度末で廃止することになった。今まで

通り、PTA会費徴収等ができるよう、学校が提携している５行（北おおさか信

用金庫・池田泉州銀行・三井住友銀行・三菱UFJ銀行・農協）からデータ伝送

による口座振替のツール等の情報交換を行っている。 

 〇新入生保護者への口座開設の案内のタイミングについて、教育委員会や多くの

学校で２月頃に行われる「新入生保護者説明会」が望ましいと考えているが、

確認を頂きたい。 

 

また、以下の事項について、役員と教育委員会での質疑応答があった。 

□保護者負担費無償化に伴い、口座開設の理由が「PTA会費徴収のため」のみとな

った。平日昼間に銀行窓口に行くハードルの高さを理由にPTAに加入しない新入生

保護者が増えると予想される。市長や教育委員会からPTA加入を促す内容のものを

発出して欲しい。 

【回答】直接的な文書の発出は難しいが、様々な形式での「PTAの必要性」を情報

提供していく事を検討したい。 

□多くの学校PTAは「学校でのPTA会費徴収」を望んでいる。PTA独自での会費徴

収は膨大な金額をPTA役員が取扱う事になり、大きなリスクがある。 

【回答】10/1（火）に令和7年度以降も引き続き、学校でのPTA会費徴収を行うよ

う、通知文を出しているので、PTAから独自での会費徴収の声を上げない限りは、

学校での会費徴収が継続する。また、PTA独自での会費徴収（アプリやコンビニ払

い等の利用）には今よりも、かなり高額な手数料が要する事が予測される。 

□「新入生保護者説明会」での口座開設依頼は「PTA会費の口座引落しのため」に

なるのか。 

【回答】「PTA会費の口座引落しのため」の口座開設依頼となり、その際に「PTA

入会申込書」等と一緒に提出依頼するのか、学校とPTAで話し合って決めていただ

きたい。（依頼する時期は「新入生保護者説明会」と「入学式後の説明会等」のど

ちらが望ましいか、尋ねたが結論は出ず。） 

 

堤理事から、下記の通り、情報提供があった。 

〇令和6年度から、施設の老朽化や天候の不順、熱中症対策などの理由から水泳授

業を、民間プールを活用して行っている。 

〇令和6年度は克明小と豊島北小が民間プール施設を利用して水泳授業を実施し、

子どもや保護者、教職員からも好評だった。 

〇その移動の道中において、学校がPTAに見守りのお願いをするような事があった

と聞いたが、民間プール施設への移動は日常の校外学習等の移動と同様であると認



識しているので、保護者への依頼はあくまでボランティアとしてのお願いであり、

決して要請したものではない。 

 

三間会長から、今後、PTAが形をかえて活動する「保護者会」「会費徴収しない

PTA」等の存在が大きくなってきた時に、周年事業の開催等についての教育委員会

の見解を聞きたい旨、発言があった。 

【回答】周年事業の該当校には10万円支給されるが、地域団体からのご協力により

開催できていると確認している。引き続き、学校と地域が連携して、より良い方向

に進んでいけるようサポートしていきたい。 

 

 

 

４．議題案件 

 ・市長タウンミーティング「11/5（火）11時～12時の参加者」 

   事務局から、11/5（火）11時～12時で実施する市長タウンミーティングについ

て、6名が参加することとなった。 

 

 ・PTA大会2/1（土）13時～（仮予約＠文化芸術センター小ホール） 

  「開催方法・趣旨・内容」 

   各ブロックから、下記の通り、意見集約があり役員で議論したが、方向性の決

定は次回の役員会で行うこととなった。 

〇各学校PTAから過去５年間の活動内容等を記載いただき、冊子を作り配布する。

（南部） 

〇親子で集まれる大会（北西部） 

〇著名人や有名人を呼んでの講演会やライブ（北中部） 

〇講演会等は疑問、豊中市の課題を議論できるような大会（北東部） 

〇コミュニケーション 

〇クイズ大会、インクルーシブ教育を盛り込んだ大会（西部） 

  

 ・大阪府PTA表彰「1/18（土）府P研究大会にて」 

   事務局から、大阪府PTA協議会のPTA表彰について説明があり、表彰候補とし

て豊中市連Pから推薦する学校PTAの立候補を募ることとなった。 

 

 

５．その他 

 ・役員から連P会則改正にかかる質疑応答 

   三間会長から、下記の事項について、ブロック内で意見交換いただき、その集

約した意見について、次回役員会で話し合いたい旨、発言があった。 

   〇PTAが形をかえた保護者会の存在、会費を取らずに活動するPTAについての対

応とそれに伴う規約変更等の必要性 



   〇安全互助制度（55校のうち20校の加入）の継続か廃止の検討 

 

・次回開催日程 

 次回役員会の開催日時については、11月19日（火）19時～教育センター教科教 

育室で開催することとなった。 

 

６．閉会あいさつ 

  福永会長代行から、PTA会費徴収・PTA大会について良い意見交換ができたので、

次回の役員会で議論を深めたい旨、挨拶があった。 

 


